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Выступление члена совета по экологической безопасности при главе МО
г.Новороссийск Светланы Петровны Миргородской "ПАРК КУЛЬТУРЫ И ОТДЫХА
ИМ.ФРУНЗЕ” на заседании совета по экологической безопасности при главе МО
г.Новороссийск в качестве прений по докладу "Зеленые зоны города
Новороссийска: проблемы, перспективы, возможность улучшения ситуации".

  

  

Светлана Миргородская, фото Марины Даркиной, 17.12.2015 г.

  

Пояснения по поводу выступления и основного доклада ЗДЕСЬ.

  

***Новороссийск - "Южные ворота страны", так что поток грузов будет только
расти вместе с экологической нагрузкой. Соответственно - зеленые насаждения –
лёгкие города - должны увеличиваться.
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  ***Вопреки выводам комиссии ЗСК, выезжавшей в августе в Новороссийск попроверке состояния природных объектов: "зеленое убранство и благоустройствоНовороссийска только сохраняется и приумножается" 1, мы видим обратное.Зеленые зоны, возможно, формально и соответствуют генеральному плану, нотолько потому, что он был своевременно скорректирован2. Повсеместно вырубаются взрослые деревья и заменяются тротуарной плиткой,хотя всем известно, как трудно вырастить дерево в нашем климате.  
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  ***Особенно катастрофически в условиях экологически неблагополучногоНовороссийска выглядит перспектива так называемого парка им.Фрунзе (егонельзя назвать парком из-за его минимальных размеров, но это один из двухзеленых островков в загазованном центре города, где могут пока отдохнутьжители. По состоянию дел на сегодняшний день – парк Фрунзе – ОБРЕЧЕН!  ***Оказывается, большинство площадей по периметру парка (то, что историческипринадлежало парку) переведено в общественно-деловую территориальную зонуОД-2 (предназначена для обеспечения правовых условий формирования местныхлокальных центров с широким спектром коммерческих и обслуживающихфункций, ориентированных на удовлетворение повседневных и периодическихпотребностей населения) и распродано. Границы парка не обозначены, что ипозволяет отрывать от него куски.  

  ***Так, на сегодняшний день предоставлены земельные участки:  - под 9-этажную гостиницу у входа в парк (на месте одноэтажного кафе “Классик”) -заканчивается строительство,- под жилой комплекс из двух многоквартирных многоэтажных домов (на местебывшего ресторана "Рыцарский зал", теперь "Саванна") - установлен забор,- под жилой комплекс "Регата" из трех 20-этажных многоквартирных домов (наместе спортплощадки, изначально выделенной группе домов плотной застройки поул.Энгельса) - площадка огорожена, деревья спилены,- под жилой комплекс "Черномор" из двух 17-этажных свечек (в 10 м от бывшегоаквапарка, в 10 м от строящегося "ультрасовременного многофункциональногоцентра" и в 10 м от парапета набережной) – копают котлован,- под административно-жилой комплекс "Южные врата" на месте бывшегоаквапарка.  ***Не надо быть специалистом, чтобы понять: парк Фрунзе будет уничтожен, т.к.превратится в придомовую территорию, поскольку другого места под дворы тампопросту нет.  
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  ***Кроме того, такая скученность – конгломерат бетона и стекла – не только малонапоминает комфортное экологически благоприятное место для проживания , но ипредставляет явную угрозу транспортного и коммунального коллапса: в городе исейчас не хватает электричества, воды, дорог, автостоянок, детских садов, школ.Инженерные сети изношены. Для транспорта будущего микрорайона имеется всегоодна улица - Энгельса, перегруженная уже сейчас. (Разве что проложить дорогучерез парк - был и такой “прекрасный” проект).  ***Опять же - высотная застройка в первой береговой линии, отмеченнаягубернатором в ходе визита в Новороссийск как недопустимая.  
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  ***Надо отдать должное ООО "Аквапарк" - они первые осознали всю ситуацию спроисходящим 3 и отказались от запланированного, (но, естественно, не отучастка, с которым теперь не знают, как поступить, чтобы было выгодно (выгодно –"Магнит"!), и предлагают городу его выкупить для парковой зоны).  ***Территориальная общественно деловая зона ОД-2 предполагает высокуюстепень озеленения и соблюдения экологического равновесия на прилегающихтерриториях. Согласно СНиП уровень озеленения должен составлять дляселитебной части города 50%, для территории жилого района - 55-58%, длятерритории микрорайона - 65-70% 4.  У нас такого и в парке нет - зато есть 5действующих ресторанов, 22 палатки, не считано тротуарной плитки. Вырубкидеревьев под очередное заведение продолжаются (17.09.2015 г.).  ***Площадь зеленых насаждений считается в м2 почвенной поверхности. Всеважные средообразующие функции проявляются лишь при полнояруснойпосадке: дерево, кустарник, почвопокровные многолетники или газон. Если растетбольшое дерево, а ему оставляют при укладке тротуарной плитки 1 м2вокруг ствола, то это - 1м2 озеленения. Новороссийск относится к большим промышленным городам идолжен иметь минимум 11 м2зеленых насаждений общего пользования на одного жителя. Сколько у нас?Добавилось ли у нас зеленых насаждений с появлением мазутного терминала, сначалом перевалки серы?  ***Приезжие отдыхающие отмечают, что у нас в новых микрорайонах не колоритюжного города, а колорит Аравийской пустыни.  ***Нужна политическая воля администрации, депутатов всех уровней, чтобы"разрулить" сложившуюся ситуацию. Я не думаю, что наш мэр захочет остаться вистории города как человек, уничтоживший парк имени Фрунзе.  1 Вестник "”В Законодательном собрании края", №12 (291), август 2015.2 Решение  городской Думы МО г.Новороссийск от 23 декабря №439.3 "Новороссийский рабочий" от 8 сентября 2015.4 Доклад В.Голубитченко "Озеленение в сложных почвенно-климатическихусловиях города Новороссийска", 2015.  Предложения администрации МО г.Новороссийск по теме
выступления:
  

1. Остановить жилищное строительство в районе парка Фрунзе при отсутствии
Проекта детальной планировки территории как не соответствующее требованиям
зонирования территории ОД-2, а также с нарушением требований ст.51
Градостроительного кодекса при выдаче разрешений на строительство.

  

2. Произвести определение границ парка им.Фрунзе.

  

3. Проверить законность установки палаток с вырубкой деревьев и восстановить
количество утраченных деревьев. Уменьшить количество торговых мест.

  

4. Произвести паспортизацию зеленого фонда парка.

  

5. Рассмотреть возможность расширения парковой зоны.
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